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C I T T À  D I  T O R I N O 
 

 
INTERPELLANZA: "CHI VALUTA IL MARK TO MARKET DEI DERIVATI OVVERO LA 
PENALE A CARICO DEL BILANCIO DELLA CITTÀ?" PRESENTATA IN DATA 17 
GIUGNO 2020 - PRIMO FIRMATARIO CURATELLA.  
 

Il/La sottoscritto/a Consigliere/a Comunale,    
 

PREMESSO CHE 
 
- il Comune di Torino, come risulta dal bilancio previsionale 2020-2022 approvato con 

deliberazione del Consiglio Comunale (mecc. 2019 04871/024), ha in essere 16 contratti di 
finanza derivata stipulati con differenti Istituti di credito; 

- il debito residuo da contratti di finanza derivata, aggiornato al 31 dicembre 2019, risulta 
pari ad Euro 520.600.582,57; 

- il mark to market, stimato al 31 dicembre 2019, per i contratti di finanza derivata risulta 
essere negativo per un valore pari a 112,47 milioni di Euro; 

- nel bilancio previsionale 2020-2022, come risulta dalla nota integrativa, risulta essere 
istituito un "fondo per l'accantonamento del mark-to-market positivo derivante dagli 
strumenti derivati sottoscritti, per Euro 877.654,00 nel 2020, per Euro 808.258,00 nel 2021 
ed Euro 729.357,00 nel 2022."; 

 
TENUTO CONTO CHE 

 
- il mark to market indica il metodo di valutazione sulla base del quale si opera un 

aggiustamento in funzione dei prezzi di mercato di uno strumento o contratto finanziario; 
- il mark to market per i contratti di finanza derivata rappresenta pertanto un valore di 

penalità da pagarsi in caso di estinzione anticipata qualora risulti negativo; 
 

CONSIDERATO CHE 
 
- a causa dell'emergenza Covid-19 si è stimata nei mesi scorsi una perdita di 250 milioni di 

Euro nei conti della Città di Torino a causa delle minori entrate e maggiori spese 
determinate da tale stato di emergenza; 

- risulta necessario definire ogni strategia finanziaria utile per ridurre gli impatti negativi di 
tutti i debiti, compresi quelli rappresentati dai contratti di finanza derivata, sul bilancio 
della Città;      
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INTERPELLANO  
 
La Sindaca e l'Assessore competente per conoscere: 
1) quali siano i criteri di valutazione adottati per la rideterminazione dei valori di 

mark to market dei contratti di finanza derivata inseriti a bilancio; 
2) quali dati di mercato siano stati utilizzati per la determinazione dei valori di mark to market 

e quali siano le fonti da cui tali dati siano stati recuperati; 
3) quale/i soggetto/i si siano occupati negli anni della determinazione dei valori di 

mark to market riportati nel bilancio della Città;  
4) se al/ai soggetto/i che si sono occupati di tali determinazioni sia stata richiesta 

preliminarmente una dichiarazione di non esistenza di conflitti di interesse diretti/indiretti 
con gli Istituti di credito titolari dei contratti di finanza derivata sottoscritti negli anni dalla 
Città di Torino.       

 
Presentazione: CURATELLA, POLLICINO.    


